

Materia: Estrategias de trabajo social y gestión comunitaria

Docente: Lic. Likza Hally Roblero Muñoz

Presenta: Marisol Monserrat Velázquez miguel

Licenciatura: Trabajo Social y Gestión Comunitaria

Cuatrimestre: 6^{to}

Grupo: C

Frontera Comalapa, Chiapas; a 19 de junio del 2020.

INTRODUCCION

En este proyecto habla sobre la comunidad el Anonal municipio de frontera Comalapa, un lugar rural que tiene diferentes necesidades, principalmente la falta de agua potable. Para ello se hablará sobre gestionar un proyecto de un pozo profundo, que es uno de los más importantes para la comunidad y uno de los más indispensables.

Al igual se pretende logra con la realización de este importante proyecto, es contribuir al desarrollo, mejoramiento de la calidad y nivel de vida de los habitantes de la comunidad, al permitirles contar con un servicio de agua potable en perfectas condiciones, que les garantice la salud de su familia y que facilite la realización de sus diferentes actividades personales, familiares y poder dar seguimiento del mismo a familias futuras.

Con ello satisfacer un 85%, las demandas presentes y futuras del servicio de agua potable de los 1000 habitantes de esta comunidad, durante los próximos años de vida útil del proyecto.

RECONOCIMIENTO DE LA COMUNIDAD

El Anonal se localiza en el Municipio de Frontera Comalapa del estado de Chiapas México, y se encuentran las coordenadas de GPS:

Longitud (dec): -92.1300556

Latitud (dec): 15.689722

El Anonal es una población perteneciente al municipio de Frontera Comalapa, en el estado de Chiapas. Cuenta con un aproximado de 1000 habitantes y se fundó hace más de 85 años. La localidad se encuentra a media altura de 675 metros sobre el nivel del mar.

Es un lugar rural perteneciente a Frontera Comalapa, los pobladores se dedican al comercio, la mayoría de mujeres son amas de casas.

Al dar un recorrido en la comunidad el Anonal pudimos observar que la mayoría de las casas son de material de adobe con techos de lámina y tejas, y los demás de material resistente. Al igual que las casas están separadas unas con otras por la extensión de los terrenos. observamos un pequeño río que pasa a mitad de la comunidad por lo que está totalmente sucio y lleno de basura. En cada vivienda hay un poso que en temporada de lluvia en algunas se llena y en otras quedas a la mitad y en tiempo de seca tienen que comprar el gua para bastecer sus necesidades

Sin embargo, carecen de varios tipos de servicios como son pavimentación, agua potable, lugares recreativos, un centro de salud, entre otros.

DIAGNÓSTICO

Nos trasladamos a la comunidad el anonal municipio de frontera Comalapa para ir con el agente municipal y desde luego conversar sobre le informe de nuestro proyecto y con base a eso nos dimos la tarea de pedir autorización para entrevistar a los habitantes con el objetivo saber sus necesidades o problemáticas dentro de la comunidad, en cuestión de salud, educación, vivienda, economía, jurídica, medio ambiente e infraestructura.

De acuerdo a la información obtenida de las siguientes áreas nos dimos cuenta que las personas en esta comunidad acuden a un hospital o similares cuando presentan alguna enfermedad. De esta manera no llevan un control de salud, así como también no hay otros servicios de salud. Sobre la educación la máxima escolaridad que tienen los habitantes es primaria y secundarias ya que solo cuentan con kínder primaria y telesecundaria.,

La mayoría de las personas tienen casas propias algunos llevan viviendo mucho tiempo y otros hace poco, así como también algunas personas han recibido material de construcción y otros no. De las dos personas encuestadas ninguna de ellas tiene familiar en estados unidos, así que no reciben ningún apoyo por parte de sus familiares, la mayoría de los habitantes son comerciantes.

Por parte de la comunidad no existe un área conservada y tampoco separan la basura orgánica e inorgánica, y no se realizan actividades para el cuidado del medio ambiente. Cuando ocurre un problema legal las personas acuden a la agencia municipal en donde está el comisariado y el agente municipal. Los apoyos que reciben en la localidad son de adultos mayores y discapacitados, y es un apoyo importante para ellos.

La comunidad únicamente cuenta con luz eléctrica y drenaje, sin embargo, no cuenta con el servicio de agua potable.

PLAN DE ESTRATEGIAS

ESTRATEGIA PARTICIPATIVA

Dentro de la comunidad se pretende que las personas participen en cuestión de dar sus diferentes opiniones, esto con lleva a que mejore la comunicación y sus formas de vivir.

Lo que queremos lograr con esto es que la comunidad pueda implementar sus potencialidades y desarrollo de sus capacidades para fortalecer su ritmo de vida y un buen uso del pozo profundo. Enseñarles a tener un buen uso del agua que genera la satisfacción de sus necesidades y con ello mantendrán una buena calidad de vida. La participación es la mejor manera de lograra un objetivo ya que todos tiene punto de vistas diferentes para llegar a una conclusión.

Por consiguiente, la participación que se dio en la comunidad el Anonal mejoro la manera de pensar de las personas ya que se realizo actividades sobre el manejo del pozo profundo y planteamos estrategias para que de alguna manera pudieran realizar alguna actividad y oficios que fueron de gran importancia en donde ellos pudieran generar ganancias.

EJECUCIÓN DEL PROYECTO

- **Técnicas:**
- Encuesta
- Observación directa
- **Actividades:**
- Realizar pláticas para el cuidado y mejoramiento del pozo profundo.
- Hacer un sketch donde las personas reciban la información precisa y puedan hacer conciencia de los que se les está trasmitiendo.
- Informar a la comunidad de lo importante y beneficio que tiene el pozo profundo
- Dar pláticas sobre las causas y consecuencias que tiene al no cuidar el pozo profundo.
- Implementar carteles motivadores para el cuidado del pozo profundo.
- Hacer reuniones para saber cómo se sienten las personas con la construcción del pozo profundo.
- Aplicar campañas, donde se impartan temas sobre el mantenimiento
- Informar a la comunidad de las enfermedades que pueden contraer al no tener el cuidado necesario
- Prevenir posibles situaciones que puedan afectar el servicio deseado en los hogares.
- Detectar aquellas incidencias que puedan generar problemas en el buen uso del pozo profundo en los hogares y en la comunidad.
- Promover con la comunidad estudiantil conferencias que puedan servir para que tengan una educación adecuada en el uso y mantenimiento del pozo profundo.

EVALUACION

En esta última etapa y de acuerdo a lo observado durante el proceso del proyecto podemos afirmar que el proyecto ha contribuido significativamente a garantizar que las personas tengan suficiente agua que será obtenida del pozo profundo, con los estándares de calidad, teniendo en cuenta la realidad de la zona donde se realizó la intervención.

Por lo cual el objetivo que consistía en apoyar a que se le diera seguimiento a realizar el pozo profundo puede considerarse como razonablemente alcanzado ya que se buscó ayuda con las diferentes asociaciones civiles.

Durante el proceso de gestión del proyecto se tuvo algunos detalles con algunas personas, pero se pudo solucionar y al final todo salió como se esperaba

Además, gracias a la organización que se tuvo con las personas de la comunidad y a la participación de todos, y que estuvieran involucrados se pudo llevar a cabo eficazmente el proyecto que teníamos planeado, y con esto pudimos contribuir a que los habitantes de la comunidad el Anonal contaran con el pozo profundo para satisfacer la necesidad que tenían que era la falta del servicio de agua.

CONCLUSION

Este proyecto es muy importante para la comunidad el Anonal, ya que con la construcción del pozo profundo les beneficia a los habitantes para tener una mejor calidad de vida. Por lo tanto, evitar las norias y también enfermedades que generan dentro de ellas.

Para ello fue necesario que el proyecto se lleve a cabo para que los habitantes puedan gozar de este recurso, sin embargo, las personas que viven en ese lugar estaban esperando el servicio desde hace mucho tiempo.

Además, gestionar este proyecto será de gran ayuda para que la comunidad se desarrolle no solo con este servicio, sino que crecería más la población.

ANEXOS

